

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.

En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Miércoles 1.º de agosto de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 387.

TRASLADO.

El Sr. Barrachina ha trasladado su oficina de farmacia de la calle de caballeros núm. 57, á la de Zapateros núm. 18, frente á la iglesia Mayor.

Despachos telegráficos.

París, 29.—Eyub-Bajá ha rechazado á los rusos delante de Rasgrad, causándoles grandes pérdidas.

Viena.—Midhat-Bajá regresa á Londres para esperar su llamamiento definitivo que parece seguro.

París, 29.—Los rumanos ocupan desde esta mañana á Nicópolis.

Roma, 29.—El gobierno italiano ha reiterado á las potencias la promesa de que está resuelto á guardar la neutralidad.

Anoche se desbocaron los caballos del coche en que iba el príncipe Amadeo. Este saltó del carruaje y recibió una grave contusion en la cabeza. El príncipe ha pasado bien la noche y continúa la mejoría.

París, 30.—El sultan consiente en que Midhat-Bajá sondee las intenciones de los gabinetes interesados en la cuestion de Oriente. Midhat-Bajá regresará á Plombiers para terminar su tratamiento curativo y desde allí irá á Inglaterra.

En caso de ser tomada Andrinópolis el sultan irá á Brusa.

El Times dice que los emperadores de Alemania y Austria tendrán próximamente una entrevista en Salzburgo.

Ha sido disuelta la Scuptchina.
Nueva York.—Está casi terminada la huelga de los obreros y empleados de los ferro-carriles. Continúa la de los mineros.

GUERRA DE ORIENTE.

El telégrafo ha dado á conocer el resultado de dos batallas, una ganada por los rusos contra Suleyman-Pachá en las inmediaciones de Karabunar ó en Karabunar mismo, y otra librada en los campos de Eski-Sagra. Sostenía esta última de parte de los turcos, el Pachá Reuf.

Ambos lugares, Eski-Sagra y Karabunar, están al Sur de los Balkanes. Pero es el caso que en espacio no muy dilatado de la Rumelia hay tres poblaciones que llevan el mismo nombre, sea porque realmente lo tengan todas tres, cosa muy común en Turquía, sea por confusión ó error de los cartógrafos, también explicable cuando se trata de un país donde anda poco adelantado hasta el conocimiento del país mismo.

Hay un Karabunar entre Burgas y Kirk. Kilisa; otro Karabunar que está á 35 ó 40 kilómetros más abajo de Eski-Sagra, donde se une con este camino el de Sagra la Nueva ó Ieni-Sagra, y un tercer Karabunar entre la Nueva y la Vieja.

A este hace referencia el telégrafo, sin duda de ningún género. Porque el prime-

ro está alejado del teatro actual de operaciones, y lo estará quizá durante toda la guerra; y porque no es posible que combatan en el segundo los rusos, caso de haberlo alcanzado (de cual es para nosotros dudoso), al mismo tiempo que sostienen una batalla siete leguas á retaguardia.

Todavía ofrece una prueba más concluyente el conocimiento de las posiciones anteriores á estos hechos de armas. Sabido es que los rusos levantaban un campo atrincherado en Sagra la Vieja y estendian también sus movimientos hácia la Nueva, aun ocupada por el ejército enemigo.

Andaban cerca de aquellos parajes Los Pachás Reuf y Suleyman con fuerzas no muy imponentes ni escogidas, concertando apresuradamente la defensa de Andrinópolis, y, si la fortuna lo permitía, el plan ya más difícil de arrojar á los rusos al otro lado de los Balkanes. De ellos parece haber sido la iniciativa y se concordarian perfectamente ambos telegramas suponiendo una doble accion ofensiva del ejército turco, dirigida por Reuf contra Eski-Sagra, y por Suleyman contra Karabunar. No dá siquiera este dictómen una extension demasiado considerable á la linea estratégica, porque apenas hay 20 kilómetros entre ambos campos de batalla.

También es verosímil—y no tenemos más apego á un parecer que á otro—que se trate de un solo combate y que el telégrafo haya dado tantos nombres cuantos sean los orígenes de las noticias; que la una proceda de Bucharest y la otra de Viena.

¿Cuál puede haber sido la suerte de los generales turcos? A Reuf-Pachá lo dejan los despachos de la Agencia Fabra, en disposicion de reaparecer victorioso al término de la batalla; á Suleyman lo suponen obligado por fuerza mayor á replegarse á la ciudad de Andrinópolis. Buena jornada lleva si la toma tan larga. Porque á vista de pájaro, sin contar las curvas naturales de los caminos, hay desde el sitio donde se le dá como derrotado al sitio donde se le dá como refugiado, la miseria de 106 kilómetros y quince ó más rios entre grandes y pequeños.

Si Sagra la Nueva continúa en poder de los turcos, allí está la retirada natural de un cuerpo batido en Karabunar; si la derrota fuese de tal magnitud que no diera seguridad bastante una distancia de solo 12 kilómetros. Lamboli ó cualquier punto intermedio seria siempre preferible, con la ventaja de mantenerse sobre el flanco del enemigo.

Por lo que se refiere á Reuf-Pachá, si vence en Sagra la Vieja ó Eski-Sagra, llevará al enemigo hasta Kesaulyk; si es vencido, y ha de cubrir, como parece indudable, el camino de Andrinópolis, irá al segundo Karabunar que antes nombramos, posicion conveniente, aunque de tierra llana, por estar cubierta del río Iasi (adoptamos la ortografía de nuestro depósito de la guerra), y sobre el empalme de vias necesarias al invasor.

Para no dejar nada al acaso haremos aun otra observacion. Nosotros creiamos que el general turco más próximo á Sagra la Nueva era Reuf, y el más dispuesto para atacar la Vieja su colega Suleyman, de quien conviene decir de paso que es ó era una de las más fundadas esperanzas

militares de Turquía. Se juntan en él e vigor de la juventud y el de la inteligencia, pero dispone de pocas fuerzas.

No parece que en el resto del teatro de la guerra ocurran novedades dignas de mención. Diremos, sin embargo, para que nuestros lectores se esplicquen las pasadas y las futuras, que la lucha puede ofrecer allí accidentes muy varios y hechos en apariencia contradictorios: tal es el número de operaciones empeñadas actualmente.

Sin hacer mención de lo secundario, debe tenerse en cuenta que mientras la linea principal de los rusos se prolonga hácia el Sur de los Balkanes, un cuerpo de ejército reforzado ya por el general Krudener opera sobre Plevna, otro sobre Rustchuk, otro sobre Rasgrad, otro sobre Silistria, y las vanguardias del gran ejército sobre los caminos de Andrinópolis y Filopópolis.

No hay ménos variedad de movimientos y objetivos por parte de los turcos: Suleyman y Reuf hacen frente en la Rumelia á las tropas que bajan de los desfiladeros; Osman-Pachá, sin comunicacion con el general en jefe ó Serdar-ekrem, se mantiene aun en la region superior del Danubio; en el lado oriental del Cuadrilátero está Hassan con el contingente egipcio; en el lago occidental Mehmet-Ali por una parte y Ahmed-Eyub por otra; y en las plazas que lo forman, guarniciones considerables que pueden concurrir también á todo género de operaciones, ya que no emprenderlas por sí como ejércitos móviles.

La situacion general es esta: el Danubio dominado en gran parte de su curso; el Cuadrilátero, aislado de la Bulgaria y amenazado en sus comunicaciones terrestres con Constantinopla; el ala izquierda otomana, en el mismo peligro, comunicándose solamente por Sofía (lazo que rompería la ocupacion de Filopópolis); los pasos de los Balkanes ocupados con fuerzas ya considerables, y el descenso al valle del Maritza, donde se asienta Andrinópolis, abierto sin gran dificultad al invasor por las últimas victorias de que habla hoy el telégrafo, si estas victorias son ciertas.

Los amigos de la causa turca pueden dolerse de ello; pero faltaríamos á la verdad pintando de otro modo el estado de las cosas. Ni es culpa nuestra que los generales otomanos hayan desaprovechado con su incapacidad el valor y resignacion admirables de las tropas que mandan, dispuestas siempre á la muerte, sin pagas, sin hospitales, sin vestuario, y sin alimento alguno muchos dias.

Solo diremos, en satisfaccion de los que quisieran ver la guerra con otro semblante, ó la ven en sus adentros, sea por aficion, sea por un desconocimiento de las cosas, que ciertamente no arguye falta de capacidad para bien comprenderlas, que no sabemos si se debe llamar á la campaña de los rusos una campaña de inteligencias superiores ó de ánimos temerarios. Porque el dia que una derrota comprometiese su base de operaciones, la situacion del ejército ruso no seria inquietante á medias.

El problema consiste en que haya ó no fuerzas bastantes con que atender á todo.

Por lo demás, esta es, con poca diferencia, la opinion de hombres á quienes no puede estraviar el afecto pátrio, y de los cuales nos bastará citar, para satisfaccion de las personas acostumbradas á estudios

militares, dos nombres respetables: el del húngaro Klapka, sostenedor de la causa turca, y el del alemán Julio Vickedé, de quien se conoce en España una obra sobre las faltas estratégicas de los franceses durante la última guerra, que ha traducido el comandante Cotarelo.

Los montenegrinos han tomado otras dos posiciones inmediatas á Niksik. La guarnicion de esta plaza parece dispuesta á resistir hasta el último extremo, y es buen consejo ciertamente, porque los montenegrinos no tienen apenas donde guardar prisioneros ni curar heridos: además de que los sitiados son en su mayoría baschi-bozuks, y no andan en la mejor armonia baschi-bozuks y montenegrinos.

El Sr. Hirschfeld, secretario de la embajada de Constantinopla, que fué enviado con una mision especial á la Bulgaria, ha declarado en su informe que la poblacion de Ieni-Sagra fué casi toda asesinada por los turcos al saberse el paso de los Balkanes. Dá esta noticia un telegrama publicado por los periódicos franceses (lo tenemos á la vista en la Liberté), el cual la completa con otra del mismo carácter. El ministro griego, dice, ha recibido de Kavarna un despacho concebido así:

«En este momento se verifica el degüello de todos los cristianos, sin asistencia alguna. Mañana habrá concluido todo. Mostrad este despacho á los embajadores.»

Inmediatamente, segun añade el telegrama de Constantinopla, salieron buques austriacos é ingleses á recoger á los fugitivos.—(Imparcial).

Crónica local y general.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana, verificada en el dia de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 15 filas reales 1 palmo 6 dedos 10 lineas.

De este total corresponden á Villareal, 3 filas 1 palmo 10 dedos 6 lineas. Altura en el medidor, 10 dedos 7 lineas.

A Castellon y Almazora, 6 filas 2 palmo 11 dedos 5 lineas. Altura en el medidor, 23 dedos 3 lineas.

Y á Burriana, 4 filas 2 palmos 8 dedos 11 lineas. Altura en el medidor, 14 dedos 0 lineas.

Ha sido adjudicada á D. Leopoldo Dávalos como único postor por la cantidad de 106,826 pesetas y 63 céntimos la reparacion de los trozos primero y segundo de la carretera de Sagunto á Teruel en esta provincia, para cuya adjudicacion se celebró ayer en este gobierno de provincia la subasta que estaba anunciada con oportunidad.

Dice un diario de Madrid:

«En la última extraccion de la lotería han caido 80.000 pesetas á un mozo de café, que ayer paseaba en coche por el Retiro.»

Las cartas y periódicos recibidos últimamente de Roma, nos comunican las siguientes noticias sobre la vista del proceso Antonelli:

«El sábado, los abogados de los herma-

nos del difunto cardenal, insistieron particularmente, porque el nombre de la pretendida madre de la condesa Lambertini les fuese revelado.

El abogado de la condesa, Sr. Trajani, habia declarado que si esta revelacion era absolutamente necesaria, que él se inclinaria siempre ante la existencia del tribunal; pero dejando á sus adversarios toda la responsabilidad de las desagradables consecuencias que pueden surgir de la declaracion.—¿Quien podrá afirmar, ha dicho el señor Trajani, que la condesa no es hija del cardenal, cuando en nuestras manos están las pruebas de que Antonelli ha gastado más de dos millones de francos (2.061.972) para educarla, instruir y que nada le faltara.

El Sr. Trajani ha hablado con gran elocuencia durante una hora y ha hecho ver que los registros bautismales, cuando el régimen papal, no tenían el valor legal que ahora tienen los registros civiles del Estado. En Roma mismo y aun en el Vaticano, están seguramente convencidos de la veracidad de las aserciones de la condesa Lambertini.

El tribunal ha quedado sorprendido al presentarsele una segunda Memoria que trata de hacer ver que el cardenal Antonelli nunca habia dejado de tratar á la condesa con una solicitud paternal.

Hasta últimos de agosto ó principios de setiembre no se pondrán á la venta las nuevas cédulas. Las viejas serán valideras hasta esta fecha y quince dias despues.

Ha partido de Barcelona para Paris el delegado de una empresa particular para estudiar la construccion de un globo aerostático que, por supuesto cautivo, cleve á los aficionados hasta á mil pies sobre el nivel del mar.

Parece que dicho acontecimiento tendrá lugar durante las fiestas de la Merced.

En una reunion celebrada por los directores del ministerio de Hacienda para tratar del impuesto sobre cédulas personales, se acordó declarar que estas son solo obligatorias á las cabezas de familia, y que los demás individuos de la misma, cuando lo necesiten, puedan sacarla sin recargo, pero de sexta clase.

Esta declaracion viene á resolver una duda de mucha importancia que se suscitaba con frecuencia en el uso de los espresados documentos.

En vista de las molestias que se ocasionan á los particulares, y de que se ha hecho eco la prensa, con la aplicacion de varios sellos á la correspondencia hasta formar la cantidad de 25 céntimos, se ha dispuesto, y está ya grabado, el sello de 15 céntimos de guerra que ha de sustituir á los de 10 y 5 respectivamente que se usan en la actualidad, siendo de esperar que en todo el mes de agosto se hallarán estampados y distribuidos.

Antes de ayer comenzó á cumplirse su condena de siete dias de suspension nuestro colega el *Diario de Valencia*.

Parece que el ayuntamiento de Teruel gestiona activamente con el fin de que prontamente vuelvan á emprenderse los trabajos para terminar la carretera de aquella ciudad á la de Alcañiz.

Nuestro querido amigo y corresponsal D. Manuel Meseguer y Gonell, apenas acabada su obra *Cuadros sinópticos de la Historia de España*, cuya redaccion, segun *El Consultor Bibliográfico* de Madrid, *requeria el estudio y la constancia y asiduidad de un antiguo benedictino*, ha emprendido la publicacion de una novela de costumbres en colaboracion con un amigo de Córdoba. Sabemos que el manuscrito está ya terminado y que la obra, al paso que ofrece un cuadro fiel de

ciertas costumbres españolas, encierra grandes lecciones de moral social y abunda en pasajes sumamente interesantes y entretenidos.

Deseamos á nuestro amigo un éxito lionjero en su nueva publicacion. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Dice un colega valenciano, que una labradora de la huerta de Valencia dió á luz hace pocos dias una niña con dos cabezas y dos cuellos, no ofreciendo ninguna particularidad en el tronco y extremidades. Este fenómeno es bastante notable por haber llegado el parto á feliz término y porque la niña ha vivido algunas horas, lo cual sucede muy pocas veces.

El cadáver de dicha niña ha sido regalado esta mañana á la universidad, donde se le conservará en el museo de la facultad de medicina.

Tambien refiere que en las corridas de caballos celebradas el sábado último en el paseo de la Alameda, ocurrió una desgracia sensible. En una de las corridas se desbocó un caballo tordo de mucho empuje y fué á dar de pechos contra el de un soldado de caballeria, derribándolo en tierra y despidiendo al ginete á una considerable distancia. El ginete sufrió varias contusiones y una herida de consideracion; el soldado salió ileso; el tordo y el otro caballo, muertos.

Parece que en Tortosa se ha creado un centro de industriales, cuyo objeto es la celebracion de continuas exposiciones, en que se den á conocer los adelantos de los diferentes artes y oficios á que pertenecen los asociados.

Leemos en un periódico. «El censo de 1877 arroja que han fallecido en los Estados-Unidos, durante el año anterior, 43 individuos mayores de cien años. Entre los blancos, el varon más anciano contaba ciento diez años y la muger ciento nueve.

El negro más viejo tenia ciento veinte y siete años, y la negra de edad más avanzada ciento diez y nueve.»

Desde ayer deja de publicarse «El Solfeo» por cincuenta dias.

En su número de ayer se despide de sus compañeros en la prensa y de sus lectores con el siguiente párrafo: «todo pasa; y el plazo de cincuenta dias pasará, que la ausencia no es la muerte aunque algo se parezca á ella; no decimos á nuestros amigos adios, sino hasta la vista.»

Parece que se trata de establecer en la villa de Torrelavega, inmediata á Santander, un instituto libre de enseñanza.

El gobernador civil de Barcelona ha suspendido la publicacion del periódico semanal *el Correo de teatros*, á instancia del propietario fundador, D. Eduardo de Canals.

Escriben de Caldas de Montbuy que este año se solemniza con toda esplendidez, á pesar de la crisis fabril por que atraviesa la villa, que impide hacerlo como se desearia, el glorioso aniversario de la heroica resistencia que opuso á las salvajes y fanáticas hordas de D. Carlos, cuando la atacaron en 30 de julio de 1873.

Segun noticias de la administracion central de correos, pasa de 6.000 el número de las cartas que no circulan diariamente desde que se planteó el nuevo franquico, comparando la cifra de las que ahora se echan en los buzones con la de las que ántes se echaban.

Ha empezado la colocacion en la calle de Moreras de la nueva cañeria de gas del alumbrado.

Llama la atencion del público el excesivo número de pobres que pululan

por la capital. Es extraño que por la autoridad no se tome medida alguna contra el abuso que presencia esta ciudad desde algun tiempo á esta parte.

Se nos remite de Vinaroz para su publicacion, la siguiente reseña:

Corrida de moda celebrada en el patio de esta villa en la tarde del 29 de los corrientes. Llena la plaza de bote ten bote y colocado en el lugar de la presidencia el digno teniente de alcalde, D. Carlos Esparduer, que lucia larga colmena de los tiempos de Fernando VII; dióse la señal de costumbre á las cuatro en punto de la tarde. La música batió la marcha de Pan y Toros y salió la cuadrilla á cuyo frente iban los reputados matadores, Cristóbal Giner (a) Pequeño y Vicente Vidal (a) el Rubio.

Colocados los chicos y picadores en sus respectivos puestos, sonó el clarín y pisó la arena el primer toro llamado *Botinero*, berrendo en negro de la acreditada ganaderia de D. José Prieto, de la Ribera de Amposta. Tomó ocho varas del *Cohero* sin conveniencias, y siete de *Chico* hiriéndole la alaluya.

Tersiado y *Molnero*, le adornaron el morrillo con tres pares y medio de arracadas al cuarteo, y luego pasando á manos de Giner, que vestia rico trage negro, el que, con tres pases de pecho, dos de telon y uno cambiando, le alargó una soberbia estocada en hueso; principió de nuevo la faena con dos naturales; uno cambiando, largándole un buen volapié y concluyo con un descabello á la segunda intencion. Aplausos y cigarros.

El segundo y último de muerte, *Naranjero*, de nombre castaño y oscuro; tomó seis varas de *Cohero* y cuatro de *Chico*. *Redondo* y *Torrijos* le adornaron con dos pares al cesgo el primero, y uno y medio cuarteando. El público pidió que Giner efectuase el salto de la garrocha, el cual trató de complacer al público; mas como el toro habia tomado querenca á las tablas, tívolo que practicar tan fuera de suerte que le costó una soberbia caída sobre la fiera.

Tersiado quiso ponerle un par, sentado, mas no pudo conseguirlo á pesar de sus esfuerzos por negarse el toro.

Vidal que vestia lila y oro tomó los trastos; y tras cuatro pases naturales, dos de telon y dos cambiados le alargó una mala estocada. Comenzó de nuevo; un pase con la izquierda, dos con la derecha y diez que no pueden clasificarse; intentó una estocada y otra, otra y otra: el público cansado pidió que lo mate *Tersiado*, este se fué derecho á la fiera y viendo el público cuán poco habia mejorado su suerte dispuso que pasara el toro á manos de *Liner* el cual despues de tres pases naturales lo remató de una buena hasta la cruz. Aplausos y cigarros.

Se le regaló el toro y conmovido sin duda por el triunfo en vez de cortarle la oreja le cortó.... media cabeza.

Tercero y cuarto, novillos de primer orden dieron mucho juego, divirtiendo mucho los chicos con sus capotes.

El quinto y sexto, para el público. El último llevaba en la cabeza un premio de 40 reales, y como no era novillo los aficionados no se atrevieron con él cuya circunstancia disgustó á parte del público que llenaba las gradas de la plaza.

En resumen; la cuadrilla bien, los toros buenos, la presidencia mal y el servicio de la plaza regular.—*Domenech*.

Las huelgas en los Estados-Unidos.

La prensa extranjera comienza á suministrar datos y antecedentes sobre las causas y el desarrollo de las huelgas de los empleados y obreros de los ferrocarriles en los Estados-Unidos. Un periódico alemán, *La Borsenka* de... publica

tal motivo un artículo, del cual tomamos los siguientes párrafos:

«La paralización general de los negocios habia obligado á las compañías de ferrocarriles á despedir un gran número de sus empleados, especialmente los ocupados en el transporte de mercancías. Más tarde, y como la crisis aumentara, la economía llegó á rebajar en un 10 por 100 los sueldos y jornales de los empleados, al menos en las grandes líneas.

En el primer momento, los perjudicados se sometieron, no sin murmurar, á esa medida; tenían, sin duda, en cuenta que si abandonaban sus puestos habia de sobra gente para reemplazarlos. Entonces comenzó el trabajo de propaganda para comprometer á los empleados de todas las líneas generales en una liga que en dia determinado, habia de imponerse á las compañías.

Como sucede de ordinario, la huelga se manifestó al principio con carácter parcial, pues solo iba dirigida contra la compañía de Baltimore al Ohio. Primero ensayaron una peticion, que fué negada, y enseguida todos los empleados abandonaron el trabajo, manteniéndose en los limites de la más estricta legalidad; pero viendo que la huelga no producía el esperado efecto, pues que el movimiento de la línea no sufrió interrupcion alguna, se entregaron á muchos excesos, maltrataron á las personas que se ofrecian para reemplazarlos ó insultaron á las autoridades que se esforzaban para proteger á estos últimos.

A medida que el tiempo trascurre, iba creciendo la exasperacion de los huelguistas y los excesos que muy pronto llegaron á lanzar de sus puestos á fuerza de amenazas á los empleados superiores de las líneas.

Despues levantaron rails en distintos puntos y ocuparon violentamente las estaciones, de manera que en la línea de Baltimore á Mastiusburg, y poco despues hasta Cumberiana, quedó por completo interrumpida la circulacion.

Los amotinados amenazaban de muerte á cuantos intentaban restablecer el movimiento de trenes y aun llegaron á realizar sus amenazas, dando muerte á tiros á algunos antiguos y nuevos maquinistas, fogoneros y conductores. Las autoridades civiles, que como es sabido no disponen allí ordinariamente para mantener el orden más que de agentes de policia, viendo desde luego impotentes para resistir á los huelguistas, en su mayor parte armados, pusieron sobre las armas destacamentos de las milicias locales, es decir del Estado donde las huelgas ocurrían para mantener el orden, restablecer la circulacion y proteger la vida é intereses de los ciudadanos.

Los primeros destacamentos levantados en las localidades invadidas por las huelgas resultaron contraproducentes, porque se hallaban formados en parte por huelguistas ó parientes y amigos de los mismos: así es que desobedecieron á sus gefes, y aun algunos se pasaron con armas á engrosar las filas de los amotinados.

El gobernador de Pensylvania pidió á Washington tropas federales, y el gobierno presidencial, despues de haber hecho constar en forma legal la rebelion contra la ley, los asesinatos cometidos y la impotencia de las autoridades locales, envió tropas.

Unos cuantos centenares de soldados de infanteria federal llegaron á Mastiusburg, convertido á la sazón en centro principal de los revoltosos; ocuparon las estaciones y los talleres é hicieron preso al gefe de la huelga llamado Zeb, que despues de haber sufrido un interrogatorio, fué puesto en libertad bajo fianza.

Todo parecia terminado, pues que los trenes de Mastiusburg llegaban sin novedad á Baltimore. Los que salían en d

reccion opuesta. Sin embargo, infanteria, log... ma ciudad, p... estacion, la de... huelguistas ac... camento milit... más fuerza gu... Se pidieron... pero los envi... tes, cayendo a... tinados las e... Kaisers, Piedr... les fueron arr... los telegrafos e... municacion en... En Baltimore... los trenes del... trigo y petróle... cion. Además... destinado á la... Este, habian s... los animales, falta de agua... Entre tanto... bian propagad... central de Balt... línea de Chicag... amotinados. L... carril de Pens... huelguistas se... pleto. Pittsburg... mera importan... del movimiento... las terribles e... refirió hace ur... no se han rept...

Se vende... molino accio... rulo, en el... servacion y... calle de Sa... lindante por... dad de D. C... la izquierda... cariz. Su sc... áreas y cons... cipal y segun... Se cederá... nómico. Darán raz... este periódico

Avi... Orden de la p... Mañana 1.º... ta de comisario

SECCION

Un campesin... con el rey, y c... tratar á tan al... guarde á la Sa... alto, hombre, l... tonces ¿cómo q...

A PATRO

con... Bajó la verda... El florid... Rastro y ven... Asquero... En la adorada... Y juzgas... Encuentras, al... Podrido... El letal manzan... De nitido... Muerte dá al p... Del trop... ¿Ves ese lago tr... Imágen

reccion opuesta no pasaban de Cumberland. Sin embargo, uno con dos compañías de infantería, logró ir más allá de esta última ciudad, pero solo hasta la primera estación, la de Kaiser, donde millares de huelguistas acometieron al exiguo destacamento militar, que había dejado la demás fuerza guardando á Cumberland.

Se pidieron refuerzos á Mastiusburg, pero los enviados resultaron insuficientes, cayendo al fin en poder de los amotinados las estaciones de Cumberland, Kaisers, Piedimont y Grafton, á las cuales fueron arrancados los rails, cortados los telégrafos é interrumpiéndose toda comunicación entre el Este y el Oeste.

En Baltimore se aguaraban en vano los trenes del Oeste, especialmente los de trigo y petróleo, destinados á la exportación. Además muchos trones con ganado destinado á las grandes poblaciones del Este, habían sido detenidos y descargados los animales, que perecieron en parte por falta de agua potable.

Entre tanto la huelga y el motin se habían propagado rápidamente. La seccion central de Baltimore al Ohio, así como la línea de Chicago, estaban en poder de los amotinados. La huelga invadió el ferrocarril de Pensylvania, y en 24 horas los huelguistas se apoderaron de él por completo. Pittsburgo, centro industrial de primera importancia, se colocó á la cabeza del movimiento, cometiéndose á bien poco las terribles escenas que el telégrafo nos refirió hace unos dias, y que por fortuna no se han reproducido.

VENTA.

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un rulo, en el mejor estado de conservación y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindante por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Ozcariz. Su solar es de 120 centiáreas y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 31 de julio de 1877.

Mañana 1.º de agosto pasarán la revista de comisario del presente mes los cuer-

pos de esta guarnición á las diez de la misma en el cuartel de San Francisco de esta ciudad, ante el comisario de Guerra de esta plaza D. Antonio del Pozo, á donde concurrirán á dicho acto todos los individuos transeuntes, partidas sueltas existentes en ésta, como igualmente todos los señores gefes y oficiales que se hallen ausentes de sus cuerpos y de reemplazo; presentando todos estos sus correspondientes justificantes á las nueve de la misma en este gobierno militar para ser revisados por mi autoridad.—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Otra.

Los quintos del batallón reserva de Requena se foguearán mañana 1.º de agosto en la playa del Grao de esta capital en el sitio de costumbre.

Lo que se hace saber en la orden de este día para conocimiento del público, y de los cuerpos de esta plaza.—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Otra.

Habiendo llegado á esta plaza el teniente coronel graduado comandante de infantería D. Juan Sanz Albeté destinado al batallón reserva de Requena, desde luego el gefe de dicho batallón procederá se reconozca en el mismo con arreglo á ordenanza.—*Alemáñy*.

Servicio para el 1.º de agosto.

Parada, Requena.
Principal, Burgos.

Gefe de día, el coronel teniente coronel del regimiento infantería de Burgos, don Francisco Soria Ruiz.

Hospital y provisiones, primer capitán de Burgos.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, del mismo cuerpo.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro ad-Vincula.
SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Sra. de los Angeles.

CORREO DE MADRID.

30 de julio.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden disponiendo que desde 1.º de agosto próximo se realice en las aduanas el recargo municipal sobre cacao, canela y otros artículos, en canti-

dad igual á la que pagan por derecho transitorio.

Otra resolviendo el expediente promovido á virtud del contrato celebrado con los señores Oeschger Mesdach para la acuñación de la moneda de bronce.

Ultramar.—Real orden autorizando al Banco Hispano-Colonial de Barcelona para la emisión de 120.000 obligaciones de 500 pesetas cada una.

Correspondencia particular.

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 30 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Con motivo de una carta del correspondiente de *El Diario de Barcelona* que firma con el seudónimo de *Mamuerto* carta en que se trata de la actitud del Sr. Posada Herrera, casi toda la prensa de Madrid viene ocupándose de este nombre público, siendo de notar la actitud con que trata *La Iberia* cual si los constitucionales estuvieran ya desengañados respecto al expresidente del congreso y no esperasen nada de dicho señor.

La verdad es que del mismo modo que se presta á toda clase de comentarios la reserva con que ha procedido el presidente del congreso lo mismo respecto al gobierno que en cuanto á las oposiciones, de igual manera el Sr. Posada ha descontentado á las oposiciones y á los ministeriales; á aquellas porque no ha querido ser gefe de la hostilidad parlamentaria al ministerio, reuniendo bajo su dirección las fuerzas de constitucionales y centralistas, y los ministeriales porque no ha estado franca y resueltamente al lado del gobierno desautorizando las declaraciones de los opositores, cuando le suponían afecto á su causa.

El Sr. Posada Herrera hará poco caso sin duda alguna del disgusto de unos y de otros y seguirá su plan de no comprometerse con ninguno de los actuales partidos políticos, lo cual le permitirá, si algun día es llamado al poder, formar un ministerio con hombres de varios de ellos, un ministerio de conciliación que nazca con mucha fuerza aunque sea de corta vida.

La Pátria empieza á encontrar adhesiones en favor de su política funcionista. La más importante de ellas es la del general Zavala, y si el citado periódico no se vuelve atrás de su actitud presente, el cisma que ha producido ya en el centro parlamentario fructificará sin duda alguna.

Ha llamado la atención que mientras unos periódicos ministeriales hablan de si

es ó no probable que el duque de Montpensier y su familia vengan á la Granja en el próximo agosto, otros pasan revista á las familias reinantes en Europa para advertir cuáles son las princesas que pueden compartir un trono.

Esto ha dado ocasión á que se crea que por parte de algunas potencias extranjeras, principalmente por Inglaterra y Alemania, ha habido gestiones para que no se realizara el anunciado enlace entre don Alfonso y la infanta doña Mercedes, porque á la política de Inglaterra y á la de Alemania no conviene nuevas alianzas entre la familia real de España y los príncipes franceses.

El Tiempo ha negado, sin que antes lo afirmase ningún otro periódico, que el matrimonio de D. Alfonso produzca complicación alguna exterior, y lo cierto es que hasta ahora y mientras el citado proyecto no sea una cosa definitiva no hay motivo para creer lo contrario de lo que *El Tiempo* afirma.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid 31, 10'15 mañana.

La «Gaceta» de hoy publica los últimos nombramientos de empleados del ministerio de Hacienda que han sido firmados por el rey.

Desde mañana 1.º se cobrará en las aduanas el recargo municipal sobre el cacao, canela y otros artículos coloniales.

El Bolsin cerró anoche á 11'32.

Constantinopla, 30.—El sultan consciente que Midhat-baja procure conocer las intenciones de los gobiernos interesados en la cuestión de Oriente.

El ex-gran visir volverá á Plombieres para terminar su curación, yendo despues á Inglaterra.

Caso de que los rusos se apoderasen de Andrinópolis, se dice que el sultan irá á Brusse.

Londres, 30.—Se asegura que en breve los emperadores de Alemania y de Austria se encontrarán en Salsburgo.

Bucharest, 30.—Ha sido disuelta la Skuptchina.

Nueva-York, 30.—La huelga de los obreros de los ferro-carriles está casi terminada, continuando la de los mineros.

quiso que me olvidase, nunca vengas sino me has de aliviar en mal tan fuerte...

Mas, si, vuelve paloma, y hallarás con mi amor segura muerte!
Jesus Cencillo.

Una señora tenía relaciones con un capitán, que se llamaba de apellido Quemada, y siempre que la daban broma las amigas queriendo saber lo que no les importaba, la señora decía:
—Quemada me vea si es verdad.

Solucion á la charada: LI-NA-RES.

CHARADA.

Quiere mi primera prima, lector, que tercia primera, todo, que en segunda tres en el mar cualquiera encuentra.

La solución en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

No busques, no, su fondo, ¡es de seguro Inmundo lodazal!

Osa apenas la mar hoy sosegada Suave playa besar;

Si el viento sopla la verás airada Las rocas escalar.

Bajo un tupido manto de crespones Y fingiendo humildad,

Se ocultan las más lúbricas pasiones, La envidia y la crueldad.

De albo cendal se viste la doncella E hipócrita tal vez

Cuanto la ves más cándida y más bella Mayor es su doblez.

Los más doctos y sábios nigromantes Cególos la pasión,

Y al querer fabricar limpios brillantes... ¡Solo hicieron carbon!

Quien funda la elección en la apariencia, Te juro por mi fé

Que equivocado está, pues la experiencia No cree ni aun lo que vé.

De igual suerte, una concha es, al cogerla, Una ilusión no más;

Que un asqueroso bicho, en vez de perla, Y agua sucia hallarás.

Pepe.

Hé aquí una frase de un deudor:—Hagan lo que quieran los ingleses, yo no pago, primero porque no puedo y luego porque no quiero. Antes me maten que soltar un céntimo; yo imito en esto á los primeros héroes del cristianismo, antes mártires, que paganos.

LA MENSAJERA.

MADRIGAL.

Cruza, paloma, la estension vacía, y llevando en tu pico tierno beso, ponlo en los labios del que al alma mia despertó á un puro amor, que guarda iloso. Cuéntale que por él tan solo vivo, que su dulce recuerdo es mi ventura; y que mi pecho, en su pasión cautivo, le dedica un tesoro de ternura.

Dile que ni un instante su imagen de mi mente se separa; que mi amor hácia él será constante.

Y si con otro beso te enviára, tráele sin dilación, no te detengas, porque anhelo aspirar su blando aroma; pero si injusta suerte

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables secretos y nociones útiles para los cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la química, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER

de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastros medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Cabilleiros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

—Casearilla Americana—

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concisión con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,

DE

Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE

Juan B. Ballester,

Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA.

PERIÓDICO QUINCENAL

dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1877, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados especialmente en París.

En la edicion de álbums.—Alphabetarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc.. á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picaos que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados.

Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídese el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup., 3.º—Madrid.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas de mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebojarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas de mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebojarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

CORTA DE PINOS.

A voluntad de su dueño, se vende un pinar de libre procedencia, comprensivo de 900 jornales poco más ó menos, de monte de primera clase y bajo para carbon, sito en término de Mosqueruela, provincia de Teruel, masías de Pezon y Valdecanales.

Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, pueden dirigirse á D. Miguel Moliner, vecino de Cuevas de Vinromá, encargado de dicha venta, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones y precio que se pide.

3 Rambla del Centro. 3

BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA

PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE

A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmarías, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmarías, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para osas, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legitima asegurada.

Aceiteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros.	6 »
Cuchillos, desde.	2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde.	8
Servicio trinchante.	10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una grátis.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este Diario, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.